
من الماضي البسيط ز  

 اختبر معلوماتك

 تعريف الماضي البسيط 

قبل  في فترة زمنية فعِْل مكتمِل للتعبير عن –والذي يطُلقَ عليه أحياناً صيغة الماضي –يُسْتخَْدمَ الماضي البسيط 

البسيط الصيغة الأساسية للتعبير عن الماضي في اللغة الإنجليزية. عند استخدام الماضي . يعُدَ الماضي الآن

البسيط فإننا نشير إلى حَدَث في الماضي القريب أو الماضي البعيد أو قد يكَوُن من غير الهام ذِكْر وقت وقوع  

 الحَدَث. 

 أمثلة 

• John Cabot sailed to America in 1498. 
• My father died last year. 
• He lived in Fiji in 1976. 
• We crossed the Channel yesterday. 

وقوع الحَدَث؛ لذا، فغالباً ما يقترن بتعبيرات زمنية تشير  وقت دائمًا ما يُسْتخَْدمَ الماضي البسيط عندما نشير إلى

 إلى الماضي.

 (often, sometimes, always) :التكرار •
I sometimes walked home at lunchtime. 
I often brought my lunch to school. 

 (last week, when I was a child, yesterday, six weeks ago) :نقطة زمنية مُحَدَدة •
We saw a good film last week. 
Yesterday, I arrived in Geneva. 
She finished her work at seven o'clock. 
I went to the theatre last night. 

 (the other day, ages ago, a long time ago) :نقطة زمنية غير مُحَدَدة •
People lived in caves a long time ago. 

• .She played the piano when she was a child 

 a week) الزمني:التعبير  بعد للتعبير عن نقطة زمنية بعيدة في الماضي، وتوُضَع ago تسُْتخَْدمَ كلمة ملحوظة:
ago, three years ago, a minute ago). 

 انتبه! قد تحتوي لغتك الأم على زمن مشابه لزمن الماضي البسيط إلا أن المعنى قد يكون مُخْتلَِفًا. 

https://go.hello.ef.com/grammar/simple-past-tense


 تكوين زمن الماضي البسيط 

 أشكال الماضي البسيط مع الأفعال المنتظمة 

 الإثبات 

   ed+ الفعل +  الفاعل

I skipped.   

 النفي

 to المصدر بدون + did not + الفاعل

They didn't go. 

 الاستفهام 

Did المصدر بدون + + الفاعل to 

Did she arrive? 



 الاستفهام المنفي 

Did not المصدر بدون + + الفاعل to 

Didn't you play? 

To Walk 

 الاستفهام  النفي الإثبات 

I walked I didn't walk Did I walk? 

You 

walked 

You didn't 

walk 

Did you 

walk? 

He walked He didn't 

walk 

Did he walk? 

We walked We didn't 

walk 

Did we 

walk? 



 الاستفهام  النفي الإثبات 

They 

walked 

They didn't 

walk 

Did they 

walk? 

 to be, to have, to doزمن الماضي البسيط مع الأفعال 

 الفعل الفاعل

  Be Have Do 

I was had did 

You were had did 

He/She/It was had did 

We were had did 

You were had did 



 الفعل الفاعل

They were had did 

 ملاحظات على صيغ الإثبات والنفي والاستفهام لهذه الأفعال

 الإثبات 

للغاية. تكوين صيغة الإثبات في الماضي البسيط لهذه الأفعال أمر سهل   

• I was in Japan last year 
• She had a headache yesterday. 
• We did our homework last night. 

 النفي والاستفهام

)في صيغة  "did" عن طريق استخدام الفعل المساعد "do" يتم تكوين صيغة النفي والاستفهام مع الفعل

 .We didn't do our homework last night الماضي( كما في:
، ولكن أحيانًا قد يتم نفيها "did" في زمن الماضي البسيط عن طريق استخدام الفعل المساعد "have" يتم نفي

 ."n't" بعدها أو استخدام اختصار النفي not عن طريق استخدام

 )في "did" في زمن الماضي البسيط عن طريق استخدام الفعل المساعد "have"يتم تكوين صيغة النفي للفعل

 صيغة الماضي(.

 أمثلة 

• They weren't in Rio last summer. 
• We didn't have any money. 
• We didn't have time to visit the Eiffel Tower. 
• We didn't do our exercises this morning. 
• Were they in Iceland last January? 
• Did you have a bicycle when you were young? 
• Did you do much climbing in Switzerland? 

 .'did' الأفعال في الماضي البسيط، استخدِم الفعل المساعد جميع لتكوين صيع النفي والاستفهام مع ملحوظة



 الأفعال غير المنتظمة في الماضي البسيط 

إليها( في زمن الماضي البسيط.  ed- أو dهناك بعض الأفعال التي يكََون لها شكل غير مُنتظَِم )أي لا يتم إضافة 

 فيما يلي أمثلة لأشهر هذه الأفعال شيوعًا.

to go 

• He went to a club last night. 
• Did he go to the cinema last night? 
• He didn't go to bed early last night. 

to give 

• We gave her a doll for her birthday. 
• They didn't give John their new address. 
• Did Barry give you my passport? 

to come 

• My parents came to visit me last July. 
• We didn't come because it was raining. 
• Did he come to your party last week? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 الجمع والمفرد من الأسماء 

 الأسماء المُنتظِمة 

 إلى نهاية الاسم.  s- يتم اشتقاق صيغة الجمع لمعظم الأسماء المفردة عن طريق إضافة
 اختبر معلوماتك

 أمثلة 

 جمع مفرد

boat boats 

house houses 

cat cats 

river rivers 

 لتكوين صيغة الجمع منها.  s, x, z, ch, sh إلى الأسماء المفردة التي تنتهي بالأحرف es- يتم إضافة

 أمثلة 

https://go.hello.ef.com/grammar/singular-and-plural-nouns


 جمع مفرد

bus buses 

wish wishes 

pitch pitches 

box boxes 

 إلى نهاية الاسم. ies- وإضافة yيتم حذف الـ  y الاسم المفرد الذي ينتهي بحرف الـ

 أمثلة 

 جمع مفرد

penny pennies 

spy spies 



 جمع مفرد

baby babies 

city cities 

daisy daisies 

 الأسماء غير المُنتظِمة 

الأسماء يتم جمعها بشكل غير منتظم )ليس لها قاعدة معينة وتحُفظَ كما هي(. فيما يلي قائمة بأكثر هذه  بعض 

 الأسماء شيوعاً.

 أمثلة 

 جمع مفرد

woman women 

man men 



 جمع مفرد

child children 

tooth teeth 

foot feet 

person people 

leaf leaves 

mouse mice 

goose geese 

half halves 

knife knives 



 جمع مفرد

wife wives 

life lives 

elf elves 

loaf loaves 

 بعض الأسماء يكون لها نفس الصيغة في الجمع والمفرد. 

 أمثلة 

 جمع مفرد

sheep sheep 

fish fish 



 جمع مفرد

deer deer 

species species 

aircraft aircraft 

 عدم توافق الفعل والاسم

صيغة الجمع تأخذ فعلاً مفرداً.بعض الأسماء التي لها   

أسماء لها صيغة الجمع تأخذ  

 فعلاً مفرداً 

 جملة توضيحية

news The news is at 6.30 p.m. 

athletics Athletics is good for young 

people. 



أسماء لها صيغة الجمع تأخذ  

 فعلاً مفرداً 

 جملة توضيحية

linguistics Linguistics is the study of 

language. 

darts Darts is a popular game in 

England. 

billiards Billiards is played all over 

the world. 

بعض الأسماء يكون لها صيغة الجمع دائماً ويأتي معها الفعل في صيغة الجمع. مِثل هذه الأسماء لا تأتي بصيغة 

 ,trousers, jeans, glasses ن لها معنى مختلف إذا فرُِدَت. ومن أمثلة هذه الأسماء:المفرد أو قد يكو
savings, thanks, steps, stairs, customs, congratulations, tropics, wages, spectacles, 
outskirts, goods, wits. 

أسماء لها صيغة الجمع تأخذ فعلاً في 

 صيغة الجمع

 جملة توضيحية

trousers My trousers are too 

tight. 

jeans Her jeans are black. 



أسماء لها صيغة الجمع تأخذ فعلاً في 

 صيغة الجمع

 جملة توضيحية

glasses Those glasses are 

his. 

 

 

 

 

 

 الجنسيات 

إن اشتقاق الأسماء والصفات التي تدل على الجنسية من أسماء البلدان في اللغة الإنجليزية ليس أمر سهل دائمًا. 

مع فعل في صيغة الجمع للإشارة إلى جميع  ish-  أو ese- استخدِم الصفات الدالة على الجنسية والتي تنتهي بـ

الأشخاص الذين يحملون تلك الجنسية. قد تسُْتخَْدمَ الصفات الواردة بالأسفل للإشارة إلى اللغة المُتحََدثَة في تلك  

 البلدان، إلا أن ذلك لا ينطبق على جميع البلدان المذكورة. 

 أمثلة

 .I live in Japan :الدولة •
 .He likes Japanese food :الصفة •
 .She is a Japanese person. = She is from Japan. = She is Japanese :الأصول •

 .She speaks Japanese :اللغة •

 .Spaniards often drink wine. = Spanish people often drink wine :وصف مجموعة من الناس •

 .The Chinese enjoy fireworks. = Chinese people enjoy fireworks :وصف مجموعة من الناس •

الحالات، قد يُسْتخَْدمَ الاسم الدال على الجنسية أو الإقليم للإشارة سلبياً إلى الأشخاص، وقد يرَْجِع ذلك في بعض 

لأسباب سياسية أو تاريخية. لذا، يفَُضِل الكثير من الناس تجََنُب استخدام الاسم بهذه الطريقة ولكن بدلًا من ذلك  

 people" أو استخدام كلمتيّ "peopleتباعها بكلمة "يقوموا باستخدام صيغة حيادية كاستخدام الصفة وإ
from  وإتباعهما باسم البلد أو الإقليم. توضح الأمثلة أدناه والتي بجانبها علامة النجمة )*( هذا الاستخدام غير "

 المرغوب والذي يحمل معنىً سلبياً، وموضح بين القوسين صيغ بديلة أقل سلبية يمكن استخدامها.



في/القارة الإقليم الجغرا  الاسم الصفة 

Africa African an African*  )شخص افريقي، شخص من افريقيا( 

Asia Asian an Asian* )شخص آسيوي، شخص من آسيا( 

Europe European a European 

Central America Central American a Central American 

Middle East Middle Eastern a Middle Easterner 

North Africa North African a North African 

South America South American a South American 

Southeast Asia Southeast Asian a Southeast Asian person 

 



 الاسم الصفة  الدولة أو الإقليم

Austria Austrian an Austrian 

Australia Australian an Australian 

Canada Canadian a Canadian 

Chad Chadian a Chadian 

China Chinese a Chinese person 

Colombia Colombian a Colombian 

Croatia Croatian a Croat 

Denmark Danish a Dane 

Ecuador Ecuadorian an Ecuadorian 



 الاسم الصفة  الدولة أو الإقليم

Egypt Egyptian an Egyptian 

England English an Englishman/Englishwoman 

 

 

يمكن أيضًا تحويل أسماء المدن إلى صفات وأسماء، إلا أن هذه تعُدَ حالة شاذة، كما أن الصيغة الاسمية الناتجة قد لا تكون  

إلى صفات  واحدة، أي قد توجد أكثر من صيغة واحدة لنفس الاسم. موضح أدناه بالجدول بعض الأمثلة لتحويل أسماء المدن 

 وأسماء.

 الاسم الصفة  اسم المدينة 

Paris Parisian a Parisian 

New York New York a New Yorker 

Sydney Sydney a Sydney-sider 

London London a Londoner 

São Paulo São Paulo a Paulistano 



 الاسم الصفة  اسم المدينة 

New Delhi New Delhi a Delhiite 

Cape Town Cape Town a Cap Etonian 

 

 

 قواعد تكبير الحرف الأول  

 

مع أسماء مُعيَنة أو في مواقع مُعيَنة في الجملة أو مع بعض   (Capital letters) تسُْتخَْدمَ الحروف الكبيرة

 الصفات. يجب استخدام الأحرف الكبيرة دائمًا في الحالات التالية: 

 في بداية الجملة 

 أمثلة

• Dogs are noisy. 
• Children are noisy too. 

 (Iمع ضمير المتكلم )

 أمثلة

• Yesterday, I went to the park. 
• He isn't like I am. 



 أسماء الأشخاص وألقابهم 

 أمثلة

• Winston Churchill 
• Marilyn Monroe 
• the Queen of England 
• the President of the United States 
• the Headmaster of Eton 
• Doctor Mathews 
• Professor Samuels 

 أسماء الكتب والأفلام والأعمال الأدبية 

 أمثلة

• War and Peace 
• The Merchant of Venice 
• Crime and Punishment 
• Spider Man II 

 شهور السنة 

 أمثلة

• January 
• July 
• February 
• August 

 أيام الأسبوع 

 أمثلة

• Monday 



• Friday 
• Tuesday 
• Saturday 

  

  

 أسماء الأعياد 

 أمثلة

• Christmas 
• Easter 
• New Year's Day 
• Thanksgiving Day 

 أسماء الدول والقارات

 أمثلة

• America 
• England 
• Scotland 
• China 

 أسماء الأقاليم والولايات والمقاطعات 

 أمثلة

• Sussex 
• California 
• Provence 
• Tuscany 



 أسماء المدن والقرى

 أمثلة

• London 
• Cape Town 
• Florence 
• Vancouver 

 أسماء الأنهار والمحيطات والبحار والبحيرات 

 أمثلة

• the Atlantic 
• the Pacific 
• Lake Victoria 
• the Rhine 
• the Thames 

 أسماء المعالم الجغرافية 

 أمثلة

• the Himalayas 
• the Alps 
• the Sahara 

 الصفات المرتبطة بالجنسية 

 أمثلة

• French music 
• Australian animals 
• German literature 
• Arabic writing 



 الأسماء الجمعية التي تشير إلى الجنسيات 

 أمثلة

• the French 
• the Germans 
• the Americans 
• the Chinese 

 أسماء اللغات

 أمثلة

• I speak Chinese. 
• He understands English. 

 أسماء الشوارع والمباني والمتنزهات

 أمثلة

• Park Lane 
• Sydney Opera House 
• Central Park 
• the Empire State Building 
• Wall Street 

 تذكير الاسم وتأنيثه 

. يُسْتخَْدمَ الاسم للإشارة إلى الأشياء أو  "?Who is it" أو "?What is it" يجيب الاسم على سؤال

 الأشخاص أو الأماكن.

 أمثلة

• dog 



• bicycle 
• Mary 
• girl 
• beauty 
• France 
• world 

يوجد أدوات لتمييز الأسماء المؤنثة والمذكرة في اللغة الإنجليزية. إلا أنه يمكننا توضيح نوع  بصفة عامة، لا 

 الاسم عن طريق استخدام صيغ أو كلمات مختلفة عند الإشارة إلى الأشخاص والحيوانات.

 أمثلة

 اسم محايد مؤنث مذكر

man woman person 

father mother parent 

boy girl child 

uncle aunt   

husband wife spouse 

actor actress   



 اسم محايد مؤنث مذكر

prince princess   

waiter waitress server 

rooster hen chicken 

stallion mare horse 

تسُْتخَْدمَ الكثير من الأسماء التي تشير إلى أدوار الناس ووظائفهم مع كل من المؤنث والمذكر على حد سواء، ومن 

 .cousin, teenager, teacher, doctor, student, friend, colleague الأسماء:أمثلة هذه 

 أمثلة

• Mary is my friend. She is a doctor. 
• Peter is my cousin. He is a doctor. 
• Arthur is my friend. He is a student. 
• Jane is my cousin. She is a student. 

 قبله. female أو male والمؤنث عند استخدام الاسم المحايد عن طريق إضافة كلمةمن الممكن تمييز المذكر 

 أمثلة

• Sam is a female doctor. 
• No, he is not my boyfriend, he is just a male friend. 
• I have three female cousins and two male cousins. 



ن الإشارة إليها بضمير مُبيَِن للنوع وذلك لتوضيح المعنى. الأسماء التي تصف الأشياء غير مُحَددَةَ النوع يمك

 ( في هذه الحالة. itويصح أيضاً استخدام الضمير المحايد )

 أمثلة

• I love my car. She (the car) is my greatest passion. 
• France is popular with her (France's) neighbours at the moment. 
• I travelled from England to New York on the Queen Elizabeth; she (the Queen Elizabeth) is a 

great ship. 

 لأسماء المعدودة 

الأسماء المعدودة هي الأشياء التي يمكن عدها باستخدام الأرقام. تأتي الأسماء المعدودة بصيغتيّ الجمع والمفرد. في حالة 

كير "دود بواحدة من أداتيّ التناستخدام صيغة المفرد، يُسْبَق الاسم المع a" " أوan".   ،إذا أردت السؤال عن كمية شيء معدود

 واتْبِعْهَا بصيغة الجمع للاسم المعدود. ?How many استخدم أداة الاستفهام

 الجمع المفرد 

one dog two dogs 

one horse two horses 

one man two men 

one idea two ideas 

one shop two shops 



 أمثلة

• She has three dogs. 
• I own a house. 
• I would like two books please. 
• How many friends do you have? 

 الأسماء غير المعدودة

المادية الأسماء غير المعدودة هي الأشياء التي لا يمكننا عدها بالأرقام. تشمل الأسماء غير المعدودة الأفكار المجردة أو الأشياء 

الصغيرة جداً أو الأشياء غير المتبلورة عديمة الشكل التي لا يمكن عدها )كالسوائل والمساحيق والغازات وغيرها(. يأتي الفعل  

سْتخَْدمَ الأسماء غير المعدودة عادةً في صيغة الجمع. مع الأسماء غير المعدودة في صيغة المفرد. لا تُ   

 أمثلة

• tea 
• sugar 
• water 
• air 
• rice 
• knowledge 
• beauty 
• anger 
• fear 
• love 
• money 
• research 
• safety 
• evidence 

مع الأسماء غير المعدودة. للتعبيرعن الكمية مع الأسماء المعدودة، استخدم كلمات أو تعبيرات   a/an لا تسُْتخَْدم أداتيّ التنكير 

 a cup of, a) ياس مُحَددَة كأن تقول مثلاً أو استخدم أداة ق ( some, a lot of, much, a bit of, a great deal of) مثل
bag of, 1kg of, 1L of, a handful of, a pinch of, an hour of, a day of)  عند السؤال عن الكمية للأسماء غير .

 . ?How much المعدودة، يُمْكِنَك استخدام أداة الاستفهام

 أمثلة

• There has been a lot of research into the causes of this disease. 
• He gave me a great deal of advice before my interview. 



• Can you give me some information about uncountable nouns? 
• He did not have much sugar left. 
• Measure 1 cup of water, 300g of flour, and 1 teaspoon of salt. 
• How much rice do you want. 

 مواضع يَكْثرُ فيها الخطأ 

لاحِظ أن بعض الأسماء التي من الممكن عدها في لغات أخرى لا يمكن عدها في اللغة الإنجليزية. هذه الأسماء تتَّبِع قواعد  

 خاصة بها. ومن الأمثلة الأكثر شيوعاً لهذه الأسماء:
accommodation, advice, baggage, behavior, bread, furniture, information, luggage, news, 
progress, traffic, travel, trouble, weather, work 

 أمثلة

• I would like to give you some advice. 
• How much bread should I bring? 
• I didn't make much progress today. 
• This looks like a lot of trouble to me. 
• We did an hour of work yesterday. 

 
تسُْتخَْدم صيغة الملكية مع الأسماء التي تشير إلى الأشخاص أو مجموعات الأشخاص أو البلدان أو الحيوانات،  

إلى  sيتبعها حرف  (') وهي تعُبَر عن علاقة ملكية بين شيئيين. لتكوين صيغة الملكية، يتم إضافة فاصلة عليا

نقوم فقط بوضع فاصلة عليا بعد حرف   ،sنهاية الاسم. لتكوين صيغة الملكية مع الاسم الجمع الذي ينتهي بحرف 

 الموجود في نهاية الاسم. sالـ 
 اختبر معلوماتك

 أمثلة

• the car of John = John's car 
• the room of the girls = the girls' room 
• clothes for men = men's clothes 
• the boat of the sailors = the sailors' boat 

إلى نهاية   sيمكننا إضافة الفاصلة العليا متبوعة بحرف  sبالنسبة للأشخاص الذين تنتهي أسمائهم بحرف الـ 

العليا فقط في نهاية الاسم. عند نطُْقْ الاسم المضاف إليه صيغة الملكية،  الاسم أو الاقتصار على وضع الفاصلة 

 إلى نهاية الكلمة.  /zفإننا نضيف الصوت / 

https://go.hello.ef.com/grammar/forming-possessive


 أمثلة

• Thomas's book (or Thomas' book) 
• James's shop (or James' shop) 
• the Smiths's house (or the Smiths' house) 

 استخدامات صيغة المكلية 

غة الملكية للتعبير عن علاقة 'الانتساب' أو 'الملكية'، ويعُدَْ هذا الاستخدام من أكثر استخدامات صيغ  تسُْتخَْدمَ صي

 الملكية شيوعًا.

 أمثلة

• John owns a car. = It is John's car. 
• America has some gold reserves. = They are America's gold reserves. 

الملكية للإشارة إلى المكان الذي يعمل أو يدرس فيه الشخص أو المكان الذي يقضي وقتاً  يمُْكن أن تسُْتخَْدمَ صيغة 

 فيه.

 أمثلة

• John goes to this school. = This is John's school. 
• John sleeps in this room. = This is John's room. 

.تسُْتخَْدمَ صيغة الملكية للتعبير عن العلاقات والصلات بين الأفراد  

 أمثلة

• John's mother is running late. 
• Mrs Brown's colleague will not be coming to the meeting. 

 يمُْكن استخدام صيغة الملكية أيضًا للإشارة إلى الأشياء غير الملموسة.



 أمثلة

• John's patience is running out. 
• The politician's hypocrisy was deeply shocking. 

 تعبيرات ثابتة 

 توجد في اللغة الإنجليزية بعض التعبيرات الثابتة التي تسُْتخَْدمَ فيها صيغة الملكية.

 أمثلة لاستخدام صيغة الملكية للتعبير عن المدة/الزمن

• a day's work 
• a month's pay 
• today's newspaper 
• in a year's time 

  

 أمثلة أخرى

• For God's sake!  ( )أسلوب تعجب للتعبير عن الغضب  
• a stone's throw away  )تعبير يدل على القرب( 
• at death's door  )تعبير يدل على شدة المرض( 
• in my mind's eye )'تعبير يعني 'في خيالي( 

لى اسم تسُْتخَْدمَ صيغة الملكية أيضًا للإشارة إلى المتاجر أو المطاعم أو الكنائس أو المدارس عن طريق إضافتها إ

 المالك أو وظيفة الشخص. 

 أمثلة

• Shall we go to Luigi's for lunch? 
• I've got an appointment at the dentist's at eleven o'clock. 
• Is Saint Mary's an all-girls school? 



 اشتقاق الظروف من الصفات

 اختبر معلوماتك

 إلى الصفة. ly- في معظم الحالات، يتم اشتقاق الظرف عن طريق إضافة

 الظرف الصفة

cheap cheaply 

quick quickly 

slow slowly 

 .ly- وإضافة i بـ y يتم استبدال الـ y- إذا انتهت الصفة بـ

 الظرف الصفة

easy easily 

angry angrily 

happy happily 
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 الظرف الصفة

lucky luckily 

 .y- بـ e- يتم استبدال الـ le- أو ible- أو able- إذا انتهت الصفة بـ

 الظرف الصفة

probable probably 

terrible terribly 

gentle gently 

 public -> publicly إليها. حالةاستثنائية: ally- يتم إضافة ic- إذا انتهت الصفة بـ

 الظرف الصفة

basic basically 

tragic tragically 



 الظرف الصفة

economic economically 

 ,early, fast, hard, high, late, near, straight) بعض الظروف يكون لها نفس شكل الصفة مثل:
wrong). 

 أمثلة

• It is a fast car. 
• He drives very fast. 
• This is a hard exercise. 
• He works hard. 
• We saw many high buildings. 
• The bird flew high in the sky. 

 في المعنى. good الصفة Well يكافئ الظرف

 أمثلة

• He is a good student. 
• He studies well. 
• She is a good pianist. 
• She plays the piano well. 
• They are good swimmers. 
• They swim well. 

 ظروف التفضيل والمقارنة 

قبل  most قبل الظرف، بينما يتم إضافة more يتم إضافة ly- لتكوين صيغة المقارنة مع الظروف التي تنتهي بـ

 الظرف لتكوين صيغة التفضيل. 



 صيغة التفضيل صيغة المقارنة  الظرف

quietly more quietly most quietly 

slowly more slowly most slowly 

seriously more seriously most seriously 

 أمثلة

• The teacher spoke more slowly to help us to understand. 
• Could you sing more quietly please? 

نهاية الظرف لتكوين إلى  er- يتم إضافة ly- في حالة الظروف القصيرة )ذات المقطع الواحد( التي لا تنتهي بـ

لتكوين صيغة التفضيل مثلما هو الحال مع الصفات القصيرة. إذا انتهي  est- صيغة المقارنة، بينما يتم إضافة

 قبل إضافة هذه النهايات. e يتم حذف الـ e الظرف بحرف

 صيغة التفضيل صيغة المقارنة  الظرف

hard harder hardest 

fast faster fastest 



 صيغة التفضيل صيغة المقارنة  الظرف

late later latest 

 أمثلة

• Jim works harder than his brother. 
• Everyone in the race ran fast, but John ran the fastest of all. 

 بعض الظروف تكون صيغ المقارنة والتفضيل الخاصة بها غير منتظِمة )أي لا تتَبْعَ القواعد السابقة وتحُْفظَ(.

التفضيلصيغة  صيغة المقارنة  الظرف  

badly worse worst 

far farther/further farthest/furthest 

little less least 

well better best 



 أمثلة

• The little boy ran farther than his friends. 
• You're driving worse today than yesterday ! 
• He played the best of any player. 

 قواعد الترقيم في  اللغة الإنجليزية 

 النقطة

في الإنجليزي الأمريكي بينما تعُْرَف في الإنجليزي   pointأو  full stopأو  periodتعُدَ النقطة )يطُْلق عليها 

( من أسهل علامات الترقيم استخدامًا. إنها تشُْبه السكين في استخدامها حيث تسُْتخَْدمَ  full stopالبريطاني باِِسم 

الجُمَل والوصول بها إلى الطول المطلوب. بصفة عامة، يمُْكِنك تقسيم الجُمَل عن طريق وضْع نقطة في لتقطيع 

 نهاية كل فكرة تراها منطقية وكاملة من وجهة نظرك.

 تمييز نهاية الجملة الخبرية عن الجُمَل الاستفهامية والتعجبية 

 أمثلة

• Rome is the capital of Italy. 
• I was born in Australia and now live in Indonesia. 
• The Dalai Lama is the spiritual leader of the Tibetan people. 

 مع الاختصارات

قد تتطلب العديد من الاختصارات وضْع نقطة بعدها. في الإنجليزي البريطاني، لا يتم وضْع نقطة بعد 

وضْع نقطة بعد الاختصارات التي تتكون من الحروف (، كما لا يتم Dr, Mr, Mrs, Msالاختصارات مثل )

(. في الإنجليزي الأمريكي، قد تتطلب بعض هذه الاختصارات MA, Phd, CIAالأولى من الكلمات مثل )

استخدام النقاط أو قد يصح الاستخدامان )بنقطة أو بدون نقطة(. إذا كنت تريد أن تكون كتابتك دقيقة تمامًا فيما  

تصارات، يمُْكِنك الاستعانة بدليل مُفَصَل لقواعد كتابة الاختصارات في مختلف لهجات اللغة يخص استخدام الاخ

 الإنجليزية.

 أمثلة

• I will arrive between 6 a.m. and 7 a.m. 



• We are coming on Fri., Jan. 4. 

 علامات الحذف

تشير إلى أن جزء من الجملة أو النص تم  قد تصَُادفك أحياناً جملة تنتهي بثلاث نقاط متتالية. هذه النقاط الثلاث

 اقتباسه أو تم حذفه وترُِك للقارئ حرية استكمال الفكرة وتخيلها كما يحلو له.

 أمثلة

• The Lord's Prayer begins, "Our Father which art in Heaven..." 
• He is always late, but you know how I feel about that... 

 الكلمة الواحدة وضْعْ النقطة بعد 

أحياناً قد تتكون الجملة من كلمة واحدة فقط. في هذه الحالة يتم وضْع نقطة في نهاية الجملة مثلما هو الحال مع  

 بقية الجُمَل. تسُْتخَْدمَ هذه الجُمَل عادةً عندما يكون الفاعل مفهومًا من السياق أو عند إلقاء التحية أو إعطاء أمر.

 أمثلة

• "Goodbye." 
• "Stop." 

 استخدام النقطة مع الأعداد 

تسُْتخَْدمَ النقطة مع الأعداد في اللغة الإنجليزية لفصل الرقم عن الكسر العشري. يطُْلقَ على النقاط التي تسُْتخَْدمَ مع 

 " باستثناء حالات استخدامها مع المبالغ المالية. pointالأرقام اسم النقطة العشرية وتقُرأ "

 أمثلة

• $10.43 = ten dollars and 43 cents 
• 14.17 = fourteen point one seven 



 الفاصلة

 فَصْل العبارات والجُمَل وقوائم الكلمات عن بعضها 

تْسْتخَْدمَ الفاصلة لفَصْل العناصر الموجودة في قائمة ما بعضها عن بعض. دائمًا ما يتم فَصْل آخر عنصرين في 

ويجب أن تسبقهم فاصلة. تعُْرَف الفاصلة الأخيرة في القائمة  "orأو " "andالقائمة باستخدام كلمة "

 ."Oxford Comma" باِِسم

 سلاسل الجُمَل المستقلة

 أمثلة

• I met Harry, we went for a swim together, and afterwards Harry went home. 
• I like your son, I might even love him, but he is not a very good soccer player. 

 سلاسل الأسماء المتتابِعة 

 أمثلة

• For dinner I had soup, fish, chicken, dessert, and coffee. 
• This afternoon I went to Oxford Circus, Picadilly, Hamstead, and Gatwick Airport. 

 سلاسل الصفات المتتابِعة 

لة. ومع ذلك، لا يتم وضع فاصلة بين الصفات إذا كانت عادةً ما يتم فصل الصفات عن بعضها باستخدام فاص

 الصفة تصف صفة أخرى )كما في المثال الثالث(.

 أمثلة

• She was young, beautiful, kind, and intelligent. 
• The house we visited was dark, dreary, and run-down. 
• She was wearing a bright red shirt. 



الأفعال المتتابِعةسلاسل   

 أمثلة

• Tony ran towards me, fell, yelled, and fainted. 
• The boy leapt, spun, twisted, and dove into the water. 

 سلاسل العبارات 

 أمثلة

• The car smashed into the wall, flipped onto its roof, slid along the road, and finally stopped 
against a tree. 

• The dog leapt into the air, snatched the frisbee in its mouth, landed, and ran off into the 
forest. 

 إدراج التفاصيل البينية 

استخْدِم الفاصلة لإدراج بعض جُمَل الوصل غير المُحَدِدة أو التفاصيل والتعليقات غير الأساسية. توُضع الفاصلة 

الجُمَل.على جانبيّ هذه   

 أمثلة

• China, one of the most powerful nations on Earth, has a huge population. 
• Jason's grandmother, who was born in 1930, lived through the Second World War. 
• Cats, unlike dogs, do not respect their masters. 
• My friend, Jim, likes to go scuba diving. 

 بعد عبارات اسم الفاعل

 أمثلة

• Hearing that her father was in hospital, Jane left work immediately. 
• Walking to the bus stop that morning, Sam knew it was going to be a special day. 



 مع الأسئلة المُذيََّلة 

 أمثلة

• She lives in Paris, doesn't she? 
• We haven't met, have we? 

 بعد كلمات التعجب والاندهاش 

 أمثلة

• Yes, I will stay a little longer, thank you. 
• No, he isn't like other boys. 
• Wait, I didn't mean to scare you. 

 تنبيه أخير 

ظ الجملتين التاليتين: تذَكََر أن وضْع الفاصلة في المكان غير الصحيح قد يؤدي إلى تغيير تام في المعنى. لاحِ   
I detest liars like you; I believe that honesty is the best policy. =  أبُْغِضِك لأنك كذاب 
I detest liars, like you; I believe that honesty is the best policy. =  كلانا يبُْغِض الكذابين 

 علامة الاستفهام

الاستفهام في نهاية الأسئلة المباشرة.استخَِدِم علامة   
 اختبر معلوماتك

 أمثلة

• What is your name? 
• Do you speak Italian? 
• You're spanish, aren't you? 

المباشر.لا تسَتخَْدِم علامة الاستفهام مع الأسئلة في الكلام غير   
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 أمثلة

• He asked me what my name was. 
• She asked if I was Spanish. 
• Ask them where they are going. 

 علامات التنصيص 

استخَْدِم علامات التنصيص لنقل الكلام الذي قاله شخص ما كما هو دون تغيير. لن تكون بحاجة لاستخدام 

 الكلام الذي قاله شخص ما لك.علامات التنصيص عندما تعيد صياغة 

 أمثلة

• "I'm going to the store now," she said. 
• Harry told me, "Don't forget your soccer jersey." 
• Harry told me not to forget my soccer jersey. 

ات التنصيص إذا تم ذِكر كلام شخص آخر داخل الاقتباس يتم تمييز الاقتباسين عن طريق استخدام كل من علام 

 المزدوجة والمفردة لفصلهم عن بعضهم البعض. 

 أمثلة

 'I haven't spoken to Peter for months,' Dianne said.'The last time I spoke to him he said, 
"I'm going to Bahrain and won't be back for about three years", I've heard nothing since 

then.' 

 تسُْتخَْدمَ علامات التنصيص المزدوجة أو المفردة للإشارة إلى العبارات الاصطلاحية أو غير المألوفة. قد 

 أمثلة

• I've always thought that he was very annoying, a bit of a 'pain in the neck.' 
• I'm not sure what you mean by "custodial care", but I'm sure you will explain it to me. 



 زمن المضارع البسيط 

يعُدَ زمن المضارع البسيط إحدى صيغ التعبير عن زمن المضارع في اللغة الإنجليزية. يُستخدم المضارع البسيط 

. إن تكوين الجملة في زمن  العادات، والحالات غير المتغيرة، والحقائق العامة، والترتيبات الثابتة للتعبير عن

سهل للغاية. استخدِم فقط مصدر الفعل مع ضمائر المتكلم والمُخاطب كما في )المضارع البسيط أمر  I take, 
you take, we take, they take). أضف -s ( إلى الفعل مع ضمائر المفرد الغائب كما فيhe takes, 
she takes). 
 اختبر معلوماتك

 يُسْتخَْدمَ المضارع البسيط: 

 للتعبير عن العادات، والحقائق العامة، والأفعال المتكررة أو الحالات الثابتة، والمشاعر والرغبات: •
I smoke عادة(؛( I work in London ؛)موقف غير متغير( London is a large 
city  )حقيقة عامة( 

 لإعطاء التعليمات أو الإرشادات:  •
You walk for two hundred meters, then you turn left. 

 للتعبير عن الترتيبات الثابتة، الحالية أو المستقبلية:  •
Your exam starts at 09.00. 

 :(after, when, before, as soon as, untilللتعبير عن المستقبل، مع بعض الروابط: ) •
He'll give it to you when you come next Saturday. 

لا يُسْتخَْدَم المضارع البسيط للتعبير عن الأفعال التي تحدث الآن. انتبه!  

  

 أمثلة

 للعادات •
He drinks tea at breakfast. 
She only eats fish. 
They watch television regularly. 

 للأفعال والأحداث المُتكََررة •
We catch the bus every morning. 
It rains every afternoon in the hot season. 
They drive to Monaco every summer. 

 للحقائق العامة  •
Water freezes at zero degrees. 
The Earth revolves around the Sun. 
Her mother is Peruvian. 
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 للتعليمات والإرشادات •
Open the packet and pour the contents into hot water. 
You take the No.6 bus to Watney and then the No.10 to Bedford. 

 للترتيبات الثابتة  •
His mother arrives tomorrow. 
Our holiday starts on the 26th March. 

 مع بعض التراكيب الدالة على المستقبل  •
She'll see you before she leaves. 
We'll give it to her when she arrives. 

 كمثال to thinkتكوين المضارع البسيط: 

 النفي الاستفهام الإثبات

I think Do I think? I do not think 

You think Do you think? You do not think 

He thinks Does he think? He does not think 

She thinks Does she think? She does not think 

It thinks Does it think? It does not think 

We think Do we think? We do not think. 

They think Do they think? They do not think. 



 ملاحظات على استخدام زمن المضارع البسيط مع ضمائر المفرد الغائب:

 إلى الفعل مع ضمائر المفرد الغائب:  s- يتم دائماً إضافة •
he wants, she needs, he gives, she thinks. 

مع المفرد   'DOعبارة عن الفعل المساعد ' =) DOESفي النفي والاستفهام، استخدِم الفعل المساعد  •
 الغائب ( + مصدر الفعل 
He wants ice cream. Does he want strawberry? He does not want vanilla. 

 :ies- إلى y- يتم تحويل الـ y- الأفعال التي تنتهي بـ •
fly --> flies, cry --> cries 

 حرف متحرك: y إذا سبق الـ حالة استثنائية:
play --> plays, pray --> prays 

 :ss, -x, -sh, -ch- إلى الأفعال التي تنتهي بـ es- يتم إضافة •
he passes, she catches, he fixes, it pushes 

 أمثلة

• He goes to school every morning. 
• She understands English. 
• It mixes the sand and the water. 
• He tries very hard. 
• She enjoys playing the piano. 

 زمن المستقبل البسيط 

 اختبر معلوماتك

 وظائف زمن المستقبل البسيط

المستقبل البسيط للإشارة إلى وقت لاحق من الآن، وهو يعُبَرِ عن حقائق. وبالتالي، لا يتأثر استخدام يُسْتخَْدمَ 

 المستقبل البسيط باتجاه المُتحََدِث ورؤيته للحدث.

 استخدامات المستقبل البسيط: 

 التنبؤ بحدث مستقبلي:  •
It will rain tomorrow. 

 للتعبير عن القرارات السريعة:  (We، Iمع ضمائر المُتكََلِم ) •
I'll pay for the tickets by credit card. 
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 للتعبير عن الاستعداد والموافقة:  •
I'll do the washing-up. 
He'll carry your bag for you. 

 مع الجُمَل المنفية للتعبير عن عدم الاستعداد أو عدم الموافقة:  •
The baby won't eat his soup. 
I won't leave until I've seen the manager! 

 :(Iفي الجُمَل الاستفهامية مع ضمير المُتكََلِم ) "shallللطلب عن طريق استخدام " •
Shall I open the window? 

 :(weفي الجُمَل الاستفهامية مع ضمير المُتكََلِم ) "shallلعمل الاقتراحات عن طريق استخدام " •
Shall we go to the cinema tonight? 

في الجُمَل الاستفهامية مع ضمير المُتكََلِم   "shallلطلب النصيحة أو التوجيهات عن طريق استخدام " •
(I): 
What shall I tell the boss about this money? 

 :(youلإعطاء الأوامر مع الضمير ) •
You will do exactly as I say. 

ة: في الجُمَل الاستفهامي youلتقديم دعوة مع الضمير  •  
Will you come to the dance with me? 
Will you marry me? 

بشكل رئيسي مع   shall. تسُْتخَْدمَ shall عن will في الإنجليزية المعاصرة يفَُضَل استخدام ملحوظة:

مع  shallللطلب أو لعمل اقتراح أو لطلب النصيحة )انظر الأمثلة أعلاه(. يقتصر استخدام  we و I الضميرين

 With rings" على السياقات الشعرية أو الأدبية فقط، مثل: (you, he, she, theyضمائر الفاعل الأخرى )
on her fingers and bells on her toes, She shall have music wherever she goes." 

 تكوين زمن المستقبل البسيط

 .to + مَصْدر الفعل بدون shallأو  will يتكون الفعل في زمن المستقبل البسيط من جزأين:

 toمَصْدر الفعل بدون  will الفاعل

 الإثبات

I will go 



 toمَصْدر الفعل بدون  will الفاعل

I shall go 

 النفي

They will not see 

They won't see 

 الاستفهام

Will she ask? 

 الاستفهام المنفي 

Won't they try? 

 الاختصارات

I will = I'll 
We will = we'll 
You will = you'll 
He will = he'll 



She will = she'll 
They will = they'll 
Will not = won't 

 ."it willلا يتم عادةً اختصار "

 كمثال  To seeزمن المستقبل البسيط:  

 الاستفهام المنفي  الاستفهام النفي الإثبات

I will see I won't see Will I see? Won't I see? 

*I shall see   *Shall I 

see? 

  

You will 

see 

You won't 

see 

Will you 

see? 

Won't you 

see? 

He will see He won't 

see 

Will he 

see? 

Won't he 

see? 

We will see We won't 

see 

Will we 

see? 

Won't we 

see? 

*We shall 

see 

  *Shall we 

see? 

  

They will 

see 

They won't 

see 

Will they 

see? 

Won't they 

see? 



في الجُمَل المُثبتَة   "willتسُْتخَْدمَ بكثرة إلا أنها في بعض الحالات لا تزال أكثر شيوعًا من " shall * لم تعَدُ

 )انظر الأمثلة بالأعلى(.  we و I الضميرينوالاستفهامية مع 

 

 

 



 



 



 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

 

 

 



 ed قواعد إضافة 

الى نهايتهُ أو إلى التصريف الثالث للفعل   (edيتم تحويل الفعل القياسي المضارع )المصدر( الى الماضي بأضافة )

, الماضي التام , حيث يُستخدم الماضي في الزمن الماضي ويستخدم التصريف الثالث في زمن   المضارع التام 

 والمستقبل التام مثل :

Walk – walked – walked 

Work – worked – worked 

اذا كان الفعل القياسي )المصدر( منتهياً ب )    –  1 e )   ( فيضاف اليهd )   فقط للحصول على الماضي والتصريف

 الثالث للفعل مثل :

arrive – arrived – arrived ~  يصل 

like – liked – liked ~ يحب , يشبه 

stare – stared – stared ~  يحدق 

اذا كان الفعل القياسي )المصدر( منتهياً ب )  – 2 y )  ( وكان الy ) ( مسبوقاً بأحد حروف العله , فعند اضافةed) 
 مثل : ( yله , لا يتغير ال ) 

play – played – played ~ يلعب 

enjoy – enjoyed – enjoyed ~  يتمتع 

obey – obeyed – obeyed ~ يطيع 

اذا كان الفعل القياسي )المصدر( منتهياً ب )    –  3 y )   ( وكان الy ) ( مسبوقاً بحرف صحيح , فعند اضافةed) 
 بدلاً عنه مثل : (iedويضاف ) , ( yيحذف ال ) 

study – studied – studied ~  يدرس 

cry – cried – cried ~ يبكي 

copy – copied – copied ~ ينسخ 

reply – replied – replied ~  يجيب 

اذا انتهى الفعل القياسي بحرف صحيح وكان قبلهُ حرف عله , وكان الفعل متكون من مقطع واحد فان الحرف   –  4

 اليه مثل :  (edالصحيح الاخير يضاعف عند اضافة )



dip – dipped 

trot – trotted 

ولكن هنالك استثناء لهذه القاعدة , فاذا انتهى الفعل باحد الاحرف التالية )    – w , x , y )  و كان مسبوقاً بحرف علة

 لايضاعف الحرف الاخير مثل : (edفعند اضافة )

Row – rowed 

Box – boxed 

Play – played 

  

العديد من الصفات تنتهي بـ )  – ed) شكل اسم المفعول )التصريف الثالث للفعل(   واغلب هذه الصفات هي نفس

 الى الاسماء . (edاما البقية فيتم تكوينها من اضافة )

الصفات التي هي نفس شكل اسم المفعول )التصريف الثالث للفعل( تكون خاصة بالافعال الغير قياسية )الشاذة(    –

 مثل :

Was it a broken bone, a torn ligament, or what? 

م تكوين عدد كبير من الصفات بأضافة )كذلك يت – ed) : الى الافعال ومن اهمها مايلي 

bore – bored 

interest – interested 

confuse – confused 

satisfy – satisfied 

delight – delighted 

surprise – surprised 

disappoint – disappointed 

tire – tired 



disgust – disgusted 

trouble – troubled 

excite – excited 

worry – worried 

 في نهاية الفعل  ( edكيف تلفظ الـ ) 

 عند اضافتها الى الفعل بثلاثة طرق هي كالتالي : (edاو ) (dتلُفظ الـ )

اذا انتهى الفعل في شكله الاساسي بأحد الاصوات التالية )  –  1 f,k,p,s,x,ce,ch,sh) ( فان الـd) ( اوed)   التي

 مثل :  /tتضاف الى نهاية الفعل تلُفظ /

reduced , skipped , mapped , relaxed , passed , mixed , reached , finished 

اما اذا انتهى الفعل في شكله الاساسي بـ )  –  2 d or t) ( فان الـd) ( اوed)  التي تضاف الى نهاية الفعل تلُفظ

/id/ : مثل 

provided , printed , recorded , protected , wanted , needed , added 

اخيراً , اذا كان الفعل لا ينتهي بأحد الاصوات التي تم ذكرها في اعلاه فان الـ )  –   3 d) ( اوed)   والتي تضاف

 مثل : /dالى نهاية الفعل تلُفظ /

maintained , ranged , measured , considered , played , died , travelled 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 



 

 

 

 

 



 معاكسات .

Dark.  × .ظلامlight إضاءة 

 

Slow  × .بطيءspeedy سريع 

 

Different  × .مختلفsimilar  متشابة 

 

Right  × .صحيحwrong  خطأ 

 

Corrupt  × .يفسدrepair  يصلح 

 

Clean  × .نظيفdirty  متسخ 

 

Before  × .قبلafter  بعد 

 

Life  × .الحياةdeath الموت 

 

Sunrise  × .شروق الشمسsunset.  غروب الشمس 

 

Ugly  × .قبيحbeautiful  جميل 

 

Fed up  × .شبعانhungry جائع 

 

Safe  × .آمنdangerous خطر 

 

Amateur  × .هاويprofessional  محترف 

 

Brief  × .اختصارdetail تفصيل 

 

Real × .حقيقيunreal  غير حقيقي 

 

Better  × .أفضلworse  أسوأ 

 

Male  × .ذكرfemale أنثى 

 

Hot  × .حارcold  بارد 

 

 

 

 



 

 الوقت

it? is time What كم الساعة؟ 

o’clock. 1 It’s  .إنها الساعة الواحدة 

o’clock 2 It’s  2:00إنها . 

3. past half It’s 

 . 3:30إنها 

 الساعة الثالثة والنصف

4. to ten It’s 

 . 3:50إنها الساعة  

 الساعة الرابعة الا عشر دقائق

5. past quarter a It’s 

 . 5:15إنها الساعة  

 الساعة الخامسة وربع

6. to quarter a It’s 

 . 5:45انها الساعة الساعة 

 الساعة السادسة الا ربع

7:12. It’s  7:12إنها . 

noon. It’s .)إنها الظهيرة )منتصف النهار 

midnight. It’s  الليل.انه منتصف 

AM. 9 It’s  صباحا.  9انها 

PM. 10 It’s  مساء.  10إنه 

sharp. o’clock 5 It’s  .انها الساعة الخامسة بالضبط 

morning the in في الصباح 

afternoon the in في فترة ما بعد الظهر 



evening the in  في المساء 
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